

Extrait du Démocratie & Socialisme

<http://www.democratie-socialisme.fr>

# Lettre ouverte aux adhérents et militants de la CFDT

- Social - Printemps 2003 -

Date de mise en ligne : lundi 19 mai 2003

---

Démocratie & Socialisme

---

Lettre ouverte aux adhérents et militants de la CFDT

Chers camarades, adhérents et militants de la CFDT,

La fraternité qui nous lie et qui nous a rassemblé dans tant de combats, nous voulons aujourd'hui, particulièrement vous en assurer.

C'est vrai, le coup est rude : le 7 février tout le mouvement syndical, CFDT compris, avait signé un texte exigeant, entre autres, un haut niveau de pension et un taux de remplacement élevé. Et François Chérèque avait rappelé à maintes reprises qu'il ne donnerait pas son accord si pour les smicards le taux de remplacement n'atteignait pas les 100%. On sait ce que cet engagement est devenu !

Mais si les dirigeants de votre organisation ont rompu l'unité du front syndical contre le projet du gouvernement sur les retraites, nous voulons dire aujourd'hui qu'ils ne briseront pas la force qui nous anime, vous et nous, et que nous représentons, ensemble, dans ce combat.

En effet nous n'avons jamais confondu et aujourd'hui moins que jamais, la « base » et le « sommet ». Aussi, puisque dans les circonstances actuelles, et tout le monde le voit bien, ce qu'il convient de faire c'est de créer la plus large action syndicale possible, nous sommes à vos côtés. Et vous serez dans les jours qui viennent et dans l'action, à nos côtés !

Oui, plus que jamais nous devons, en dépit -et à cause !- de ce qu'il faut bien appeler une désertion -qu'avec vous nous dénonçons- unir nos forces contre ce projet.

L'heure n'est pas au découragement, mais à la lutte !

Oui bien sûr, le comportement de vos dirigeants illustre de façon éclatante l'impasse que représente le syndicalisme d'accompagnement, véritable vecteur de régression pour l'ensemble des salariés. Oui bien sûr, il illustre aussi qu'une autre voie est possible, celle d'un syndicalisme qui allie la lutte et la proposition, la revendication et la négociation.

De tout cela, il faudra débattre entre nous le moment venu.

Mais l'heure n'est pas aujourd'hui aux leçons à tirer du comportement de vos dirigeants : l'heure est à l'élan qui doit permettre de dépasser ce choc, l'heure est à l'objectif qui nous anime, vous et nous. L'heure est à notre solidarité que rien ne doit affecter.

Toutes les actions récentes menées contre le projet Raffarin/ Fillon doivent aboutir à changer la logique de ce projet.

Votre colère, ou votre désarroi, ou vos hésitations, face à ceux qui ont voulu brader l'immense mouvement que connaît le pays contre ce projet, et qui ont fait fi du mandat qui leur était donné, ne doit pas entamer votre force et la notre.

Ensemble, avec vous, militants et adhérents de la CFDT, de la base et du terrain, nous représentons une force

## Lettre ouverte aux adhérents et militants de la CFDT

---

considérable, capable de faire reculer le gouvernement. Cette force, plus que jamais, les salariés en ont besoin : les retraites aujourd'hui mais aussi l'assurance maladie à l'automne, posent la question du choix de la société dans laquelle nous voulons, nous et nos enfants, vivre.

Allons-nous laisser le MEDEF imposer ses vues ?

Pour paraphraser Raffarin : ce n'est pas Chérèque qui gouverne , c'est bien vous camarades de la CFDT et nous, ensemble, qui pouvons gagner. Alors, plus que jamais, tous ensemble, TOUS ENSEMBLE...

Patrick BRODY Karl GHAZI Militants CGT Commerce et Services